

Prólogo

Medios masivos, opinión pública y sus transformaciones en el siglo XXI tiene como objetivo principal presentar un tema de investigación que exponga la exponencial transformación tecnológica de nuestra época y su relación con el fenómeno de la comunicación y la opinión pública. Es un número que aborda cuestiones políticas y sociales, como la movilización, la participación de movimientos sociales y la pugna por el derecho a la libertad de expresión y prensa, reconociendo la transversalidad de los nuevos repertorios tecnológicos al momento de analizar las primeras.

Así, pues, para llevar a feliz término el ya mencionado propósito, la dirección de la Revista ha dispuesto la publicación de una serie de artículos seccionados de la siguiente manera: en la sección *No Dejar de Leer*, los lectores encontrarán *¿Revolución de Facebook? Medios sociales y movimientos sociales durante la Primavera Árabe de Egipto*, una investigación del profesor Luis Fernando Barón (Universidad Icesi, Colombia) en la que se afirma el relevante rol de las redes sociales digitales en la búsqueda de la expresión política y la configuración de la identidad política del Movimiento de la Juventud del 6 de Abril. También, el artículo titulado *Un espacio (trans) fronterizo. El cambio de actitud* en el que la profesora Silvia Amador (Universidad de Extremadura, España) aborda tensiones interesantes sobre las disyuntivas discursivas que tienen lugar en las fronteras político-territoriales.

En la sección *Dossier*, se encuentran aquellos trabajos que responden al análisis y la reflexión transdisciplinar de la incidencia de internet sobre grupos sociales o colectividades como los migrantes, sobre los derechos políticos, y, a un nivel más abstracto, su influencia en la configuración de la opinión pública; tales como *Migrantes 2.0. Funciones y potencialidades del uso de internet por las colectividades de migrantes en Argentina* de Cecilia Melella, *Opinión pública y ciberespacio: una reflexión sobre sus potencialidades y límites* de Edwin Cruz, *La oposición venezolana y los medios de comunicación: la razón de su silencio* de Jhosef Meza Cuesta, y finalmente, *Sociedad civil global: ¿a qué se está asistiendo?* escrito por John Sebastián Zapata Callejas.

En las secciones siguientes, *Documentos de Trabajo, De primera Mano y Reseñas*, se ofrecen temas varios distintos al de la convocatoria central con miras a introducir asuntos también coyunturales o recientes como políticas de Estado, estudio de casos sobre conflictos y violencia, y la construcción de nuevos conceptos social.

Este número tan rico en temáticas y enfoques no habría sido posible sin el importante apoyo del Director del Centro de Investigaciones CIES, Vladimir Rouvinski y de la Jefe y el Asistente de la Oficina de Publicaciones de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Icesi, Natalia Rodríguez Uribe y Adolfo A. Abadía. Agradecimientos especiales a los autores y a las autoras que sometieron sus artículos y documentos al arbitraje del Comité Científico de la Revista, y nos confiaron su respectiva publicación. Al Equipo Editorial de Trans-pasando Fronteras, gracias por el trabajo y entusiasmo con que contribuyen a este hermoso propósito de ser una revista estudiantil que promueve la transdisciplinariedad.

María Alejandra López
Editora Ejecutiva

Junio 2015

